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Anno scolastico 2021/22 
Verbale Consiglio d’Istituto n.6 del 27/06/2022 

Il giorno 27 del mese di giugno dell’anno 2022, alle ore 17.30, si è riunito presso l’aula n. 2 del plesso Balatelle, il 
Consiglio d’Istituto eletto per il triennio 2021-2024, per discutere e deliberare sui seguenti punti all’o.d.g.  

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Variazioni apportate al programma annuale E. F. 2022; 
3. Stato di attuazione del programma annuale 2022 al 30 giugno; 
4. Adesione al bando PON FESR REACT EU “Ambienti didattici innovativi per la scuola dell’infanzia” - Avviso 

38007 del 27/05/2022; 
5. Adesione, assunzione a bilancio, PON progetto FESR REACT EU “Edugreen: laboratori di sostenibilità per il 

primo ciclo” - Avviso del 27/12/2021; 
6. Intervento del Sindaco del Comune di San Giovanni La Punta - aggiornamento stato dei lavori plesso 

scolastico “Pietra dell’Ova”; 
7. Varie ed eventuali. 

Sono presenti: il Dirigente Scolastico, dott.ssa Pierina Maddalena Calì; i docenti: Pieranna Bruno, Vanessa Maria 
Leonardi, Egidio Mauro Lo Castro, Gabriella Motta, Francesca Perna, Ermanno Sanfilippo; i genitori degli alunni: sigg. 
Salvatore Argentino, Vincenza Lombardo, Paola Sanna, Francesco Scuderi (Presidente del Consiglio d’Istituto), 
Antonino Simone, Lorenzo Vinciguerra; è presente per il personale ATA la sig.ra Leone Natalina. Partecipa alla seduta 
il Direttore SGA, dott.ssa Rita Fazzina. Risultano assenti giustificati gli insegnanti Venera Grazia Pistone e Giuseppe 
Salerno per la componente docenti, i sigg. Salvatore Cammisa e Vitalinda Pumo per la componente genitori, e il sig. 
Giuseppe Pappalardo per il personale ATA. 

Funge da segretario verbalizzante il prof. Egidio Mauro Lo Castro. 

Punto I all’o.d.g. - Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente. 

Il verbale della seduta precedente, inviato in anticipo a tutti i componenti del Consiglio, viene approvato 
all’unanimità. DELIBERA n. 36/2022. 

Punto II all’o.d.g. - Variazioni apportate al programma annuale E. F. 2022. 

Il Dirigente Scolastico comunica che si è reso necessario apportare delle variazioni al programma annuale per l’E. F. 
2022, cede quindi la parola al Direttore SGA che illustra in maniera dettagliata le somme relative alle entrate assunte 
in bilancio e quelle relative alle uscite con le singole voci di spesa, come di seguito specificato:  
 
  
 

N. 
Movimentazione 

Importo Descrizione Movimentazione 

1 10.300.00 Maggiore accertamento contributi da privati attività progettuali 
"Arteggiando - 4 passi in libertà" 

2 8.000.00 Maggiore accertamento contributo da privati attività lettorato lingua 
inglese e francese 

3 0.01 Maggiore accertamento interessi attivi Banca d'Italia E.F. 2021 

4 2.154.37 Maggiore accertamento finanziamenti MI Art. 1, c.697, L. 234/21 
servizi per assistenza e supporto psicologico (studenti ucraini esuli) 

5 4000.00 Maggiore accertamento assegnazione ente locale per acquisto 
arredi, materiali cancelleria 

6 19500.00 Maggiore accertamento contributo da privati - certificazioni 
Cambridge e Delf scuola primaria e secondaria 
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8 33.400.00 Maggiore accertamento contributo da privati sponsorizzazione 
partecipazione gare mondiali robotica Houston 

9 0.00 Storno tra voci di spesa Risorse ex art. 58, c.4, D.L. 73/2021 DECRETO 
SOSTEGNI BIS (da funzionamento a didattica) 

10 35.000.00 Maggiore accertamento assegnazione Regione Sicilia 
Sperimentazione gara Robotica Houston 

11 500.00 Maggiore accertamento contributo compartecipazione Mobilità 
Erasmus - Maggio 2022 

12 1000.00 Maggiore accertamento - Comune Sant'Agata Li Battiati 
compartecipazione economica finale mondiale Houston 

13 2.000.00 Maggiore accertamento contributo di compartecipazione viaggio 
istruzione partecipazione alle gare nazionali FIRST Lego League 
Rovereto 

14 -3000.00 Minore accertamento contributo compartecipazione trasporto 
scolastico 

15 5.776.20 Maggiore accertamento visite d'istruzione a.s. 2021/2022 

16 1.000.00 Maggiore accertamento finanziamento Regione DDS 782 del 
13/04/22 Accoglienza studenti esuli Ucraina 

17 130.00 Maggiore accertamento formazione docenti referenti per 
l'educazione civica L. 92/2019 

18 25.000.00 Maggiore accertamento finanziamento UE FESR Azione 13.1.3 – 
“Edugreen: laboratori di sostenibilità per il primo ciclo 

19 2.448.00 accertamento somma transitata sul conto corrente bancario da 
parte dell’Istituto Cassiere per mandato non andato a buon fine 

  
  
 
  
  

ENTRATE 
Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

02|02/01 PON Per la Scuola (FESR) - 
REACT EU” EDUGREEN Avviso n. 
50636 - 27/12/ 2021  

0,00 0,00 25.000,00 25.000,00 

03|06 ALTRI FINANZIAMENTI 
VINCOLATI DALLO STATO 

0,00 0,00 130,00 130,00 

03|06/17 Art. 1, c.697, L. 234/21 servizi 
per assistenza e supporto 
psicologico (studenti ucraini 
esuli) 

0,00 0,00 2.154,37 2.154,37 

04|04 ALTRI FINANZIAMENTI 
VINCOLATI 

0,00 0,00 35.000,00 35.000,00 

04|04/05 CONTRIBUTO REGIONE DDS 782 
del 13/04/22 Accoglienza 
studenti esuli Ucraina 

0,00 0,00 1.000,00 1.000,00 

05|04 COMUNE VINCOLATI 0,00 0,00 1.000,00 1.000,00 

05|04/01 FINANZIAMENTO ENTE LOCALE 
SPESE PER ARREDI 
CANCELLERIA E VARIE 

0,00 0,00 4.000,00 4.000,00 
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06|01/02 Contributo compartecipazione 
trasporto alunni servizio 
scuolabus 

7.000,00 0,00 -3.000,00 4.000,00 

06|04 CONTRIBUTI PER VISITE, VIAGGI 
E PROGRAMMI DI STUDIO 
ALL'ESTERO 

0,00 0,00 5.776,20 5.776,20 

06|10 ALTRI CONTRIBUTI DA 
FAMIGLIE VINCOLATI 

0,00 0,00 40.300,00 40.300,00 

12|02 INTERESSI ATTIVI DA BANCA 
D'ITALIA 

0,00 0,00 0,01 0,01 

12|03 ALTRE ENTRATE n.a.c 0,00 0,00 35.848,00 35.848,00 
    147.208,58  

  
  
 
  

SPESE 
Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

A|01/04 Risorse ex art. 58, c.4, D.L. 
73/2021 DECRETO SOSTEGNI BIS 

35.017,54 0,00 -18.846,26 16.171,28 

A|02/01 FUNZIONAMENTO 
AMMINISTRATIVO GENERALE 

23.873,82 0,00 2.448,01 26.321,83 

A|02/03 FUNZIONAMENTO COMUNE 0,00 0,00 4.000,00 4.000,00 

A|03/03 ACQUISTI AD USO DIDATTICO 
"Tutti Insieme Per la Scuola - 
TIPS" 

36.351,80 0,00 -3.000,00 33.351,80 

A|03/06 LETTORATO INGLESE PRIMARIA 14.919,58 0,00 14.400,00 29.319,58 

A|03/07 LETTORATO INGLESE 
SECONDARIA 

8.964,76 0,00 9.300,00 18.264,76 

A|03/08 LETTORATO FRANCESE 
SECONDARIA 

7.092,00 0,00 3.800,00 10.892,00 

A|03/09 ATTIVITA' PTOF SCUOLA 
PRIMARIA "Arteggiando - 4 passi 
in libertà" 

3.500,00 0,00 10.300,00 13.800,00 

A|03/10 Spese finanziamento Regione 
DDS 782 del 13/04/22 
Accoglienza studenti esuli 
Ucraina 

0,00 0,00 1.000,00 1.000,00 

A|03/12 Risorse ex art. 58, c.4, D.L. 
73/2021 DECRETO SOSTEGNI BIS 

0,00 0,00 18.846,26 18.846,26 

A|03/28 Art. 1, c.697, L. 234/21 servizi 
per assistenza e supporto 
psicologico (studenti ucraini 
esuli) 

0,00 0,00 2.154,37 2.154,37 

A|03/29 Edugreen: laboratori 
sostenibilità primo ciclo Avviso 
50636/2021 13.1.3A-FESRPON-
SI-2022-90 

0,00 0,00 25.000,00 25.000,00 

A|05/01 VISITE E VIAGGI D'ISTRUZIONE 11.347,09 0,00 7.776,20 19.123,29 
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A|05/02 VIAGGIO D'ISTRUZIONE 
MONDIALE ROBOTICA 

0,00 0,00 69.400,00 69.400,00 

P|01/06 Programma Erasmus + codice 
progetto 2020-1-IT02-KA229-
079164_1 

22.192,00 0,00 500,00 22.692,00 

P|04/01 FORMAZIONE DEI DOCENTI 2.153,58 0,00 130,00 2.283,58 
    147.208,58  

Le variazioni al Programma Annuale sono approvate all’unanimità. DELIBERA n.37/2022. 

A partire dalle ore 17:45, prende parte alla seduta, su invito del Presidente, il Sindaco di San Giovanni La Punta 
Antonino Bellia. Il Presidente propone di anticipare la discussione del punto VI all’o.d.g. e il Consiglio si dice 
unanimemente favorevole 

Punto VI all’o.d.g. - Intervento del Sindaco del Comune di San Giovanni La Punta - aggiornamento stato dei lavori 
plesso scolastico “Pietra dell’Ova”.  

Prende la parola il Sindaco che dà lettura di un promemoria sullo stato di avanzamento dei lavori preparato dal 
Responsabile Unico del Procedimento (RUP), che viene messo agli atti e di cui nel verbale si fa una sintesi. Gli 
interventi di miglioramento sismico sono stati tutti ultimati e, contestualmente, si sta procedendo al ripristino degli 
impianti. Sono stati completati i lavori relativi ai servizi igienici, che devono essere piastrellati, e si deve procedere 
con la facciata e la sostituzione degli infissi e dei relativi telai. A metà luglio si partirà con il tetto e il rimpiazzo di ciò 
che è ammalorato, tegole incluse. Concluse queste operazioni, verrà smontato il ponteggio e nel frattempo si 
procederà con la sostituzione della caldaia. Compatibilmente con le economie del bilancio comunale, si provvederà 
alla tinteggiatura delle aule che sono state interessate dai lavori. Il Sindaco, anche in virtù di quanto gli è stato 
riferito dal RUP, ritiene che, con cauto ottimismo, a settembre l’edificio possa essere consegnato. 

Prende la parola il sig. Simone che, rispetto ai tempi, avanza delle perplessità legate sia a quanto detto nella 
precedente riunione sia alla mole di lavori ancora da portare a termine o, in qualche caso, da iniziare. Chiede quindi 
quale soluzione alternativa prospetti l’amministrazione nel caso in cui a settembre il plesso non venga consegnato. 

Il Sindaco risponde che quanto dichiarato la volta precedente si basava sugli elementi in suo possesso fino ad allora e 
che sono differenti rispetto a quelli odierni che gli danno la possibilità di comunicare una tempistica diversa. Nel 
frattempo ha parlato con il Direttore dei Salesiani per concordare un eventuale affitto fino a dicembre; al momento, 
tuttavia, non è stata data la disponibilità per un periodo inferiore alla durata dell’anno scolastico, ma il responsabile 
della struttura si è reso disponibile per un nuovo colloquio alla fine del mese di luglio. 

Il sig. Simone chiede dunque a quale prospettiva si vada incontro nel caso di un ulteriore diniego. 

Il Sindaco replica che in questo caso l’unica alternativa sarà il funzionamento della scuola sulla base di doppi turni. 

Interviene il Dirigente Scolastico che sottolinea la sua contrarietà rispetto a questa soluzione, non solo per motivi 
organizzativi, buona parte dei quali ricadrebbero sulle famiglie, ma soprattutto didattici e ribadisce che solo 
l’assoluta mancanza di alternative la costringerà ad arrendersi a questa soluzione. Ricorda, inoltre, che, nel caso si 
fosse obbligati ad una simile eventualità, verrà interessato anche il plesso di Trappeto Centro, dal momento che 
quello di via Balatelle non sarebbe sufficiente per garantire lo svolgimento delle attività per tutte le classi, in virtù 
anche delle sei di Scuola Primaria a tempo pieno che, lavorando quaranta ore settimanali, occuperebbero le aule sia 
di mattina che di pomeriggio e pertanto verrebbero allocate proprio a Trappeto. 

Interviene il sig. Simone che precisa come, rispetto ai doppi turni, continuare per un altro periodo in via Barriera del 
Bosco costituisca, nonostante i malumori e il disagio delle famiglie a più riprese rappresentato al Primo Cittadino, 
una soluzione accettabile per la maggior parte dei genitori i quali, però, chiedono certezze sull’avvio del prossimo 
anno scolastico e, soprattutto, le vogliono in tempi relativamente brevi perché hanno la necessità e il diritto di 
potersi organizzare. 
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Prende la parola la sig.ra Lombardo che sottolinea il bisogno di un incontro entro fine luglio per avere una risposta 
definitiva sulla ripresa a settembre e afferma che non riterrà accettabile la soluzione con i doppi turni per le classi 
delle quali lei è rappresentante. 

Il sig. Vinciguerra replica come la soluzione dei doppi turni non possa ritenersi accettabile per una o due classi, ma 
sia irricevibile per l’intera comunità scolastica. 

In merito alla questione, la Dirigente puntualizza che l’organizzazione della scuola non spetta ai singoli 
rappresentanti e che pertanto non sono questi i termini né è questa la sede per discuterne. 

Interviene il Sindaco, il quale rassicura che l’opzione dei doppi turni sarà soltanto l’ultima ad essere presa in 
considerazione e che comunque occorrerà attendere la fine del mese di luglio per avere un quadro chiaro e poter 
decidere sul da farsi. 

Il sig. Argentino chiede di cominciare fin da subito a pensare a delle soluzioni per gli eventuali diversi scenari che 
potranno prospettarsi di qui a un mese, affinché non ci si trovi a fine luglio senza alternative in caso di mancata 
consegna del plesso e di ulteriore diniego della disponibilità dei locali dei Salesiani fino a dicembre. 

Il sig. Vinciguerra si augura che quanto riferito dai genitori possa rappresentare un elemento da utilizzare da parte 
del Sindaco nei confronti della ditta appaltatrice per accelerare la conclusione dei lavori. 

Il Sindaco rassicura tutti sul costante monitoraggio della situazione da parte sua e sul fatto che non sia mancata la 
sollecitazione continua affinché la consegna dei locali avvenga entro l’inizio del prossimo anno scolastico. 

Il sig. Argentino chiede di conoscere quanto prima la nuova data di fine lavori in considerazione del ritardo fin qui 
accumulato. 

Il Presidente, nel salutare il Sindaco e ringraziarlo per il suo intervento, ribadisce come ci sia stata sempre la massima 
trasparenza e collaborazione fra le parti interessate, Scuola, Amministrazione e Consiglio d’Istituto, nella gestione 
della vicenda e come le eventuali notizie false e destituite di ogni fondamento siano state messe in giro e portate 
avanti da qualcuno con il solo scopo di creare tensioni e malumori invece di produrre soluzioni. Nel rinnovare l’invito 
al Sindaco a fine luglio, si augura che le ulteriori informazioni possano essere quelle di un esito positivo di tutta la 
situazione. 

Alle ore 18:45 il Sindaco si allontana e la seduta riprende con l’esame del III punto all’o.d.g. 

Punto III all’o.d.g. - Stato di attuazione del programma annuale 2022 al 30 giugno. 

Il Dirigente Scolastico espone l’andamento della gestione finanziaria cede quindi la parola al DSGA che ne illustra i 
dettagli. 

I Componenti del Consiglio d’Istituto, 

vista la relazione del Direttore SGA con la quale è stata esposta la situazione contabile e finanziaria; 

accertata la correttezza amministrativa relativa alla gestione di attività e progetti riferiti all'a. s. 2021/2022 ed 
evidenziate particolari gestioni relative alle disponibilità residue di spesa; 

visto il mod. H bis compilato e sottoscritto dal DSGA; 

deliberano all’unanimità lo stato di attuazione del Programma Annuale. DELIBERA n. 38/2022. 

Costituisce parte integrante del presente verbale il modello Hbis 
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Punto IV all’o.d.g. - Adesione al bando PON FESR REACT EU “Ambienti didattici innovativi per la scuola 
dell’infanzia” - Avviso 38007 del 27/05/2022. 

Visto l’avviso 38007 del 27 maggio 2022, finalizzato alla realizzazione di ambienti didattici innovativi nelle scuole 
dell’Infanzia statali per la creazione o l’adeguamento di spazi di apprendimento innovativi per poter garantire lo 
sviluppo delle abilità cognitive, emotive e relazionali delle bambine e dei bambini nei diversi campi di esperienza 
previsti dalle Indicazioni nazionali per la scuola dell’infanzia e per il primo ciclo di istruzione, e in coerenza con le 
Linee pedagogiche per il sistema integrato zero-sei - FESR “Promuovere il superamento degli effetti della crisi nel 
contesto della pandemia di COVID-19 e delle sue conseguenze sociali e preparare una ripresa verde, digitale e 
resiliente dell’economia” – Obiettivo specifico 13.1: Facilitare una ripresa verde, digitale e resiliente dell'economia – 
Azione13.1.5 - “Ambienti didattici innovativi per le scuole dell’infanzia, la Dirigente comunica che di aver presentato 
la candidatura. 

L’adesione dell’Istituto al bando PON FESR REACT EU “Ambienti didattici innovativi per la scuola dell’infanzia” - 
Avviso 38007 del 27/05/2022 viene approvata all’unanimità. DELIBERA n. 39/2022. 

Punto V all’o.d.g. - Adesione, assunzione a bilancio, PON progetto FESR REACT EU “Edugreen: laboratori di 
sostenibilità per il primo ciclo” - Avviso del 27/12/2021. 

Il Dirigente Scolastico comunica che, con lettera prot. M.I. numero AOOGABMI - 0035942 del 24/05/2022, è stata 
autorizzata l’attuazione del progetto “Programma Operativo Nazionale “Per la scuola, competenze e ambienti per 
l’apprendimento” 2014-2020 - Asse II - Infrastrutture per l’istruzione - Fondo Europeo di Sviluppo Regionale (FESR) - 
REACT EU. Asse V - Priorità d’investimento: 13i – (FESR) “Promuovere il superamento degli effetti della crisi nel 
contesto della pandemia di COVID-19 e delle sue conseguenze sociali e preparare una ripresa verde, digitale e 
resiliente dell’economia” - Obiettivo specifico 13.1: Facilitare una ripresa verde, digitale e resiliente dell’economia - 
Avviso pubblico prot.n. 50636 del 27 dicembre 2021 “Ambienti e laboratori per l’educazione e la formazione alla 
transizione ecologica”. Si è provveduto ad assumere il finanziamento a bilancio, attivando specifiche voci di entrata e 
di spesa come di seguito specificato: 
 

ENTRATE SPESE 

Aggregato/Voce Importo  Importo 

modello A 

aggregato 02 – “Finanziamenti 
dall'Unione Europea”  

voce 02 – “Fondi europei di 
sviluppo regionale (FESR)”  

sottovoce 1 “PON Per la Scuola 
(FESR) - REACT EU” EDUGREEN 
Avviso n. 50636 - 27/12/ 2021” 

€ 25.000,00 Livello 1: Attività A 

Livello 2: 03 Didattica  

Livello 3: 29 “Edugreen: 
laboratori sostenibilità primo 
ciclo Avviso 50636/2021 
13.1.3A-FESRPON-SI-2022-90” 

 

€ 25.000,00 

Preso atto dell’autorizzazione del MIUR, il Consiglio approva all’unanimità l’adesione all’attuazione del piano e 
ratifica la modifica apportata al programma annuale E.F. 2022 e la relativa attivazione di voce di spesa per PON 
progetto FESR REACT EU “Edugreen: laboratori di sostenibilità per il primo ciclo” - Avviso del 27/12/2021. DELIBERA 
n. 40/2022. 

Essendo il punto VI già stato discusso e non essendoci interventi in merito al punto VII, esauriti gli argomenti, alle ore 
19.15, la seduta è sciolta. 

    IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE      IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 
          Egidio Mauro Lo Castro               Francesco Scuderi 


